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Заканчивается еще один 
год работы комсомольских 
комитетов,-бюро, секрета
рей. Началась  отчетно- 
выборная кампания.

В некоторых первичных 
комсомольских организаци
ях уже состоялись отчетно- 
выборные собрания. Хочет
ся остановиться на работе 
комсомольских организаций 
некоторых колхозов.

Вопрос закрепления мо
лодежи на селе—это один 
из главных вопросов д ея
тельности комсомольских 
организаций. В тех колхо
зах, где комсомольцы ведут 
правильную работу с моло
дежью, где партийно-хозяй-

Iетвенные органы интересу
ются жизнью молодежи, там 
держится молодежь.

В этом году много моло
дежи закончило 10-11 клас
сы. Руководителям хозяйств, 
партийным и комсомоль
ским организациям необхо
димо помочь им устроиться 
на работу, скомплектовать 
молодежные бригады, по
слать учиться на курсы ме
ханизаторов, овощеводов, 
полеводов.

ч Одной из основных проб
лем является не полная з а 
груженность работой в те
чение года.

Председатель колхоза им. 
Орджоникидзе Городецкого 
района т. Фролов пишет в 
«Ленинской смене» о разви
тии подсобного хозяйства в 
своем колхозе. Люди стали 
заняты в колхозном произ
водстве круглый год, н аря
ду со старшими колхозни
ками за токарные станки 
встала молодежь.

Многие уходят учиться, 
но ведь у нас очень широко 
организовано заочное обу
чение. Комсомольским орга
низациям нужно позабо
титься о создании условий 
для  учебы, привлечь моло
деж ь к повышению своего 
общеобразовательного уров
ня. П реж де всего самим се
кретарям комсомольских ор
ганизаций нужно поступать 
учиться.

У нас есть секретари, ко
торые учатся заочно в ву
зах. Так, П олеж аева М а р 
гарита— Коробковский кол
хоз, Ш улаева В.— Ефремов
ский колхоз учатся заочно в 
сельскохозяйственном ин
ституте, но многие секрета

ри и не учатся, и не имеют 
среднего образования. Это 
—Демин Валентин — Ши- 
локша, Буканов Сергей— 
М амлейка, Якунин Генна
дий— Поздняково, Коблова 
М ария— С-Седчено и др у 
гие. Быть хорошим вожаком 
молодежи— значит, учиться 
самому и учить других.

Развитие спортивно-мас
совой работы, художествен
ной самодеятельности, р а 
зумный отдых такж е спо
собствуют закреплению мо
лодежи на селе.

Но взять, к примеру, село 
Теплово. Стоит среди села 
Дом культуры. Жизнь, к а 
жется, долж на здесь бить 
ключом, и заводилы в этом, 
вероятно, комсомольцы. Но... 
От них поступают только 
ж алобы  на плохую работу 
Д ом а культуры. Сами же 
ничего не сделали, чтобы 
оживить работу, не помога
ют заведующему организо
вать вечера отдыха.

А что делает секретарь 
комсомольской организа
ции Тепловского колхоза т. 
Ершова? Только раз в ме
сяц отмечала в комсомоль
ском билете об уплате член
ских взносов. Т акая  работа 
привела к тому, что здесь за 
отчетный период не было 
принято в ряды В Л К С М  ни 
одного человека. Собрания, 
если и проходили, то нере
гулярно. Каждый комсомо
лец жил, как говорится, 
сам по себе.

Большую помощь в рабо
те комсомольских организа
ций долж на оказывать  п ар
тийная организация. Но в 
Теплове этого не было. 
Секретарю парторганизации 
т. Котынову не до комсо
мола, своих дел хватает. А 
наш а общая за д а ч а—это во
спитывать молодежь, чтобы 
она была политически гр а 
мотной и идейно убежден
ной.

Приступая к отчетно-вы
борной кампании, всем п ар
тийным организациям необ
ходимо помочь комсомоль
цам разобраться в положе
нии дел, наметить конкрет
ные мероприятия, которые 
должны способствовать 
оживлению в работе. П о
мочь найти настоящего во
жака.

П. МИГУНОВ,

секретарь Р К  ВЛКСМ .

Высеваем отборное 
з е р н о

В Кутаринской бригаде 
Поздняковского колхоза 
идет сев озимой пшеницы. 
Ведет его тракторист Генна
дий Якунин. В хорошо о бра
ботанную и удобренную поч
ву лож атся  отборные зерна. 
Семена пшеницы сорта 
«Ульяновка» доведены до 
посевных кондиций по чис
тоте и всхожести. Семенной 
материал протравлен ядохи
микатами.

Д. ПИЧУЖКИН,
бухгалтер колхоза.

Завершаем сев |
Д руж но ведут полевые 

работы механизаторы Со
нинского колхоза. Одни под- 
нймают зябь, другие сеют 
озимые Культуры. На сегод
няшний день в хозяйстве по
сеяно 180 гектаров при пла
не осеннего сева 200 гекта
ров.

— Завтра  сев закончим,— 
говорит тракторист Борне 
Павлович Феоктистов.

И. БЕСШТАННОВ,
счетовод колхоза.

Е В совхозе «Кулебакский» 
Е сейчас идет засыпка семян 
= под урожай будущего года. 
Е Это очень ответственная ра- 
Е бота, потому что от нее за- 
Е висит успех полеводов в 
Е 1967 году. Поэтому все се- 
Е мена тщательно сортируют- 
Е ся, очищаются от сорняков 
Е и доводятся до посевных 
Е кондиций. С раннего утра и 
Е до позднего вечера на току 
Е не смолкает шум зерноочи- 
Е стительной машины. Рабо- 
Е чие хорошо просушивают 
? зерна, сортируют их и 
Е только после этого засыпа- 
Е ют в склад. Уже засыпано 
Е 20 тонн семян яровых куль- 
Е тур. Учет за этой работой 
Е ведет учетчица |  Альбина 
Е Терехина.
S Но не только в одном 
Е Мурзицком отделении гото

вятся семена. Работа по их 
= подготовке .идет во всех от- 
Е делениях совхоза, и, как 
Е всегда, хорошо 'организова- 
Е ли ее в Валтовском отделе- 
Е нии. Здесь так же, как и в 
Е Мурзицах, ежедневно вы- 
Е деляются рабочие на ток, 
Е которые доводят семена до 
Е посевных кондиций. Хорошо 
Е организована работа по за- 
Е сыпке семян в Натальинском 
Е и Роговском отделениях.
Е — Семена решают судьбу

урожая,— говорит секретарь 
парткома совхоза С. И. Ша- 
шаев. — Поэтому мы строго 
контролируем качество за
сыпки семян: как они очи
щены и отсортированы.

Правильно поступают в 
совхозе. Семена нужно го
товить своевременно.

На снимке: вверху—рабо
чие перелопачивают семена, 
внизу —учетчица Альбина
Терехина. =
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СЕВ ПО-МАМЛЕЙСКИ—БРАК
— К ак же сеем?— отве

тил на наш вопрос учетчик 
т р а к т о р н о й  бригады
А. А. М акаров.— Пройдите,

убедитесь сами.
Однако поле Знаменской 

бригады встретило молча
нием. Под кустом сидел 
тракторист И. Е. Лобанов. 
При виде нас он лениво 
поднялся и нечленораз
дельно произнес:

— Пус-сс-кач от-тт-казал.
—Давно?
— В полдень.
— Почему не доклады ва

ешь об этом бригадиру?— 
обратился к трактористу 
учетчик.

— Я п-помощника п-пос- 
лал.

От тракториста пахло си
вухой. И тут стала ясна 
причина поломки трактора.

Сев в Мамлейском кол
хозе идет медленно. Н а 24 
августа в хозяйстве было 
засеяно озимыми культура
ми 160 гектаров из 400. 
Причина: низкая трудовая 
дисциплина и неорганизо
ванность среди механизато
ров. Н а  сев в настоящее 
время пущен один трактор. 
Д а  и тот простаивает.

—А что делают другие 
тракторы? — обращаемся 
к заместителю председате
ля колхоза А. М. Пирогову.

— Д ва  трактора пашут,а 
три стоят,— следует ответ. 
Н а стане тракторной бри
гады стоит новенький 
«МТЗ-50». Почему? О казы 
вается, хозяина для  него 
еще не подобрали. Рядом 
стоят еще две машины. У 
них есть хозяева, но сами 
тракторы неисправны. И по
лучается, что лучшие сроки 
сева уходят, а техника про- 

- стаивает. И правление арте
ли не принимает мер.

Однако, вернемся на поле, 
где стоит посевной агрегат 
И. Е. Лобанова. М еханиза
тор вел сев с нарушением 
правил агротехники. Н е
сколько семяпроводов з а 
биты зерном. Следователь
но, сеялка делала пропуски.

—У меня нет севца,— го
ворит в оправдание тракто
рист.

Спрашивается, разве мо
жно пускать агрегат без 
севцов?

— Очень пыльно, никого 
на сеялке не удержишь,— го
ворит А. М. Пирогов.

Но это не оправдание.
Пыльно не только на полях 
Мамлейского колхоза. О д
нако в других хозяйствах 
посевные агрегаты пол
ностью укомплектованы 
кадрами.

Интересуемся качеством 
семян. Они не протравлены 
и некондиционны по чисто
те. Семена сортировали все
го один раз.- А почему бы 
не два?

— Видите ли,—об’ясняет 
заместитель председателя 
колхоза,—у нас семян не 
хватает. А ведь чем боль
ше сортируешь их, тем 
меньше получаешь чистого 
зерна.

И это говорит руководи
тель колхоза! Если такого 
мнения будут придерж и
ваться и председатель арте
ли А. Ф. Архангельский с 
колхозным агрономом В. А. 
Богатовым, то не видать 
мамлейцам хорошего уро
ж а я  и в будущем году.

У мамлейских колхозни
ков есть все возможности 
для того, чтобы провести 
осенний сев на высоком аг 
ротехническом уровне.

И. ЛЕСАЕВ.
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В Р Я Д У  С Л А В Н Ы X И М Е Н
Много славных имен, мно

го замечательных тружени
ков работает на судострои
тельном заводе. И среди 
их имен с полным правом 
можно назвать имя Сергея 
Дмитриевича Дьяконова — 
шлифовщика судомеханиче
ского цеха.

Почему такая честь?— 
спросите вы.

«По заслугам и почет»— 
гласит народная пословица. 
На одном из видных мест 
'удомеханического цеха сто
ят два больших стенда. 
Л учш ие люди цеха»— на
писано на одном. «Ударни
ки коммунистического тру
да»—озаглавлен другой. И 
на обоих стендах вы увиди
те фотографию сравнитель
но молодого мужчины с 
волевым лицом и ясными 
глазами. Это— Сергей Дмит
риевич Дьяконов.

Рассказ о себе Сергей 
Дмитриевич ведет нетороп
ливо.

— В грозное время 1942 
.ода  четырнадцатилетним 
пареньком впервые пересту
пил я проходную нашего за
вода,—говорит он. — Попал 
в механический цех и с тех 
пор работаю здесь. Посту
пил учеником токаря, но 
учиться долго не пришлось. 
Время было тяжелое, вско
ре встал за станок и стаи 
работать самостоятельно.

Много воды утекло с тех 
пор, много сделано добрых 
чел, много изделий изготов
лено «золотыми» руками т. 
Дьяконова. А «золотыми»

руки можно назвать потому, 
что ими Николай Дмитрие
вич может делать все. Он— 
токарь, строгальщик, дол- 
бежник. А с 1960 года ра
ботает шлифовщиком.

На вопрос о том, почему 
работал на разных специ
альностях, Сергей Дмитрие
вич ответил:

— Какая специальность 
важнее, нужнее для произ
водства в определенное вре
мя, на ту я и становился. 
Больше познавал, больше 
давал отдачи. Сейчас вот в 
совершенстве освоил про
фессию шлифовщика.

Действительно, в настоя
щее время он обслуживает 
три станка: круглошлифо
вальный, плоскошлифоваль
ный и внутришлифоваль- 
ный. Имеет четвертый раз
ряд.Е м у поручают обработ

ку различных видов дета
лей по дистанционному уп
равлению судовыми меха
низмами и многое другое. 
Мастер слесарного участка 
М. П. Зайцев, многие дета
ли которому обрабатывает 
т. Дьяконов, говорит:

—За изделия, изготовлен
ные руками Сергея Дмитри
евича, я всегда спокоен. 
Этот не подведет. На ред
кость внимательный, чут
кий, он все делает аккурат
но, добросовестно.

Богатый производствен
ный опыт накоплен передо
виком производства за дол
гие годы работы в цехе. 
Но он не держит его при 
себе. Передачу своих зна
ний, опыта он считает сво
им долгом.Много молодежи 
обучил,дал путевки в жизнь 
Сергей Дмитриевич стро
гальщикам, долбежникам. 
Один из его учеников— Ва
лерий Иванович Курицын 
сейчас сам является хоро
шим работником, без отры
ва от производства учится 
на 5 курсе судомеханичес
кого техникума.

Своей отличной работой, 
поведением в быту Сергей 
Дмитриевич с честью оправ
дывает высокое звание 
ударника коммунистическо
го труда, присвоенное ему 
в 1963 году. Хочется от ду
ши пожелать ему новых 
трудовых успехов.

М. ГУНДОРОВ.
На снимке: Сергей Дмит

риевич Дьяконов.
Фото А. Дроздова.

КОГДА РАБОТА ПО ДУШЕ
С Владимиром Лаврови- 

чем Морозовым нам посо
ветовал познакомиться ста
рший мастер цеха СК-3
11. И. Титов.

— Интересный че'ловек, — 
сказал он.

Не успели мы расспро
сить поподробнее, чем имен
но интересный, как  стар
ший мастер исчез и через 
минуту вернулся, ведя за 
собой невысокого худощ а
вого человека.

— Познакомьтесь лучше с 
моими ребятами,— сказал 
Владимир Лаврович. —У 
меня на участке работает 
молодежь, толковые парни, 
л юбознательные.

Подходим к одному из 
■фоизводственников. В ру
ках у него эпектрострожка. 
Саш а Ш ишанов —предста
вил парня Морозов. Рядом 
с Сашей трудится Дуся
Фролова. Она производит 
сварку с помощью сваро
чного автомата.

—У нас в коллективе з а 
ведено, так ,—улыбаясь, рас
сказывает Владимир Л а в 
рович,— прежде чем принять 
в свою семью, проверяем, 
достоен ли.

—А не строго?
— Эт« исходит от самих 

членов коллектива. У нас 
ведь участок особенный. 
Раньше в цехе автосварке

большого внимания не уде
лялось. Поэтому * участок 
существует только несколь
ко месяцев. Н аш а основная 
задача состоит в том, чтобы 
как  можно больше произ
водить сварки автоматами 
и полуавтоматами.

И это действительно так. 
Коллектив участка в этом 
году сваривает второе дно 
судна и наклонные пере
борки. Все это выполнено в 
срок и без дефектов. С в ар 
щики после работы посеща
ют занятия, которые прово
дит с ними Владимир Л а в 
рович. Уже видны сущест
венные результаты.

Виктор Ситов, кроме авто
сварки, во время посещения 
занятий в совершенстве ов
ладел газорезательной ап
паратурой, которая при ав : 
тбсварке необходима. В а 
лентина Караулова, кроме 
автоматической, учится 
пользоваться ручной св ар 
кой. Овладеть двумя-тремя 
специальностями горят ж е 
ланием все люди участка. 
И это осуществляется прак-. 
тически.

Только о себе В. Л. М оро
зов рассказывает неохотно.

— Работаю мастером на 
участке автоматической 
сварки. Круг обязанностей,

как и у каждого мастера, 
большой,— говорит В лади
мир Лаврович. — Стараюсь 
их выполнять.

Но когда ближе знако
мимся с этим человеком, 
становятся зримы его дела. 
Морозов работает творчес
ки, ищет новые, более прог
рессивные пути решения то
го или другого вопроса.

Сам Владимир Лаврович 
в прошлом о к о н ч и л  
ПТУ №  8. После стал раб о
тать в цехе СК-3. Без отры
ва от производства окончил 
судомеханический техни
кум. Занимал должность ин
спектора по эксплуатации 
газобаллонных установок. 
Но не по душе пришлась 
ему эта работа. Интересо
вала автоматическая свар
ка.

— П равда, наше дело 
трудное,— говорит Морозов, 
—зато чувствуешь себя на 
месте.

Автоматическая сварка в 
цехе СК-3—хорошее начало. 
Это видно сразу, когда по
бываешь на участке масте
ра Владимира Лавровича 
Морозова.

Г. ШИШКИНА.

П а р т и й н а я  ж и зн ь

ЧТО ВЗВОЛНОВАЛО КОММУНИСТОВ
На днях коммунисты Б об

ровского колхоза подвели 
итоги работы партийной ор
ганизации за отчетный пе
риод. В текущем году хо
зяйство, безусловно, имеет 
положительные стороны. 
Претворение в жизнь меро
приятий, намеченных пар
тией и правительством, з а 
метно сказывается на эко
номике колхоза. В текущем 
году хозяйство досрочно
выполнило свои обязатель
ства перед государством по 
продаже хлеба, успешно 
выполнится план-заказ и по 
продаже других видов сель-' 

‘скохозяйственнон продук
ции.

Заметно активизирова
лась за последнее время 
роль коммунистов за  выпол
нение принятых о бяза
тельств. Все они расстав
лены на решающих участ
ках колхозного производст
ва. Образцы в труде пока
зывают коммунисты П. И. 
Шишатов, Н. Я- Фуфаев, 
Е. М. Углова и другие. Эти 
коммунисты не только хо
рошие производственники, 
но и хорошие агитаторы. 
Пользуются заслуженным 
уважением среди колхозни
ков.

Но все. ли' идет гладко в 
деятельности правления 
колхоза и партийной орга
низации? Нет, здесь име
ют место серьезные недос
татки и упущения, не ис
пользуются все возможнос
ти для дальнейшего эконо
мического под’ема колхоза. 
Плохо решаются вопросы 
повышения плодородия по
лей, успешного проведения 
зимовки скота. Партийная 
организация слабо еще осу
ществляет контроль над хо
зяйственной деятельностью 
правления.

Вот об этих и других не
достатках больше всего го
ворили на собрании док лад
чик секретарь парторгани
зации И. В. Углов й высту
павшие в прениях коммуни
сты— П. И. Шишатов, А. Д. 
Шкенева, С. П. Шишатов. 
Все они пришли к единому 
выводу, что успехи были 
бы гораздо весомее, если 
бы партийная организация 
колхоза больше оказывала 
влияния на хозяйственную 
деятельность артели.

Коммунисты справедливо

отмечали в своих выступле
ниях, что партийная орга
низация еще слабо работа
ла над выполнением задач, 
поставленных перед сель
скими тружениками мартов
ским Пленумом Ц К  КПСС- 
и Х ХШ  с’ездом партии.
Урожаи зерновых культур в 
колхозе по-прежнему оста
ются низкими—3-4 центнера 
с гектара. Низка и продук-' 
тивность животноводства.

В докладе и в выступле
ниях коммунистов особое 
внимание было уделено
улучшению организационно
партийной, политической и 
массово- воспитательной р а 
боты, выполнению требова
ний Устава КПСС. К со ж а
лению, среди коммунистов 
колхоза есть факты нару
шения партийной дисципли
ны. Плохо выполняют п ар
тийные поручения коммуни
сты А. Ф. Зайцев, Э. И. Куд
ряшев, А. Д. Шкенев.

Партийная организация 
недостаточно осуществляла 
руководство группой содей
ствия народного контроля, 
работой комсомольской ор
ганизации и стенной пе
чатью.

От партийной организа
ции и в первую очередь от 
секретаря тов. Углова тре
бовалось больше, чем она 
проявлялась, заботы о м арк 
систско-ленинской подготов
ке коммунистов. Отдельные 
члены КПСС, ссылаясь на 
занятость и другие причи
ны, беззаботно отнеслись к 
партийной учебе. 
Совершенно правильно ком
мунисты Бобровского кол
хоза записали в своем ре
шении: «Вновь избранному 
секретарю партийной орга
низации необходимо учесть, 
что чувство ответственности 
коммунистов не возникает 
само собой. Оно воспитыва
ется первичной организаци
ей в обстановке взыска
тельности за выполнение 
требований Устава КПСС».

Больше проявлять заботы 
о повышении роли партор
ганизации, где формируется 
коммунист как  идейный и 
активный боец партии, — 
долг всей партийной орга
низации.

А. ГУСЕВ,

инструктор Р К  КПСС.

У С Л О В И Я  С Т А Л И  Л У Ч Ш Е
Несколько --дней назад 

коллективы Навашинского 
отделения госбанка и сбе
регательной кассы перееха
ли в новое благоустроенное 
здание на площади им. В. И. 
Ленина. Своими впечатлени
ями о работе в новых усло
виях мы попросили поде
литься управляющего бан
ком Н иколая Андреевича 
Морозова. Вот что он рас 
сказал:

—Переход в новое поме
щение принес коллективу 
самое, пожалуй, основное: 
мы освободились от излиш-

иеи спешки, нервозности в 
работе. Старое помещение 
было не приспособленным к 
нашим специфическим усло
виям. Сейчас имеем просто
рные комнаты, их удобная 
планировка намного облег
чила условия для  труда, из
менила операции по перево
ду денег.

Д альнейш ая работа, ес
тественно, покажет все пре
имущества. АР сейчас м ож 
но сказать: мы все очень
довольны. Спасибо строите
лям. Они постарались.

В. ГРУЗДЕВ.
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Не первый год работает в родном совхозе «Куле
бакский» Владимир Ануфриев. Должность у него прос
тая— шофер. И он добросовестно относится к работе. 
Куда бы ни послали— всегда доставит нужный груз сво
евременно. А во время жатвы Ануфриев из года в год ра
ботает на уборке урожая. Отвозит зерно от комбайнов на 
ток. Вот и в нынешнем году хорошо поработал во вре
мя уборки хлебов. Ни один комбайн по его вине не про
стоял.

На снимке: В. Ануфриев.
Фото Л. ЛЕОНИДОВА.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ПРИНЯТЫ,

Именам героев 
жить вечно

Война... Она оставила глу
бокий след. Разрушенные 
города и села, не вернув
шиеся с фронтов отцы. Их 
доблестные имена помнит 
вся страна. До сих пор не 
прекращаются розыски
новых и новых неизвестных 
солдат. Этой благородной 
задачей—найти героев зем
ляков, тех, кто ушел защ и
щать Родину от немецко- 
фашистских захватчиков и 
не вернулся—задался ко
митет комсомола судостро
ительного завода совместно 
с архивом и райвоенкома
том.

Намечается воздвигнуть 
обелиск и установить мемо
риальные доски в цехах з а 
вода с именами погибших.

Комитет комсомола и архив 
завода обращаются ко йсем 
рабочим, старейшим произ
водственникам сообщить о 
тех, кто работал в вашем 
цехе и ушел из него на 
фронт.

Комсомольские организа
ции цехов, отделов завода, 
цеховые профсоюзные коми
теты должны активно вклю
читься в этот славный и ну
жный поиск.

Имена погибших должны 
жить вечно. На примере их 
подвигов мы должны воспи
тывать нашу молодежь му
жеству и отваге во имя лю 
бимой Родины.

1 А. АВЕРЬЯНОВ.

В социалистических обя
зательствах Поздняковского 
колхоза в честь пятидесяти
летия Советской власти есто 
раздел, который предусмат
ривает большое строитель
ство культурных, бы тог. ь::: и 
производственных зданий. 
Так ,к 7 ноября 1967 года 
долж ны быть сданы в экс
плуатацию клуб в селе 
Поздняково, интернат при 
Поздняковской восьмилет
ней школе, детский сад, но
вый коровник, помещение 
правления колхоза, м ага
зин в селе Поздняково, м а 
газин в селе Кутарино, сто
ловая на 50 мест. К тому 
же должны быть отремонти
рованы и переоборудованы 
клуб и свинарник на 600 
голов в селе Кутарино.

Спору нет, все эти поме
щения очень нужны хозяй
ству, и правление колхоза 
исходило, очевидно, из ре
альных возможностей, вклю 
чая в обязательства все 
эти новостройки. Прошед
ш ая недавно сессия В ер
ховного Совета РС Ф С Р  как  
раз  обратила серьезное вни
мание на строительство но
вых зданий в селах нашей 
республики. Руководители 
Поздняковского колхоза 
должны взять материалы 
сессии на вооружение.

До намеченного срока ос
талось не так  уж  много 
времени, всего год и два 
месяца, а из всех заплани
рованных работ в П оздня
кове сделано очень мало. 
Открыт детский сад, стро
ится интернат при школе, и 
есть небольшая надежда, 
что к концу этого года бу
дет завершено строительст
во коровника.

Большим об’ектом из 
всех намеченных строек яв 
ляется клуб, который стро
ится очень долго. В шутку 
колхозники говорят, что бу
дем скоро праздновать де

А ДЕЛ НЕ ВИДНО
сятилетие начала строитель
ства. И шутка эта, к со ж а
лению, имеет под собой ре
альную почву. Не один год 
прошел, как залож или это 
здание, и на сегодняшний 
день возведены лишь стены. 
Темпы черепашьи, иначе не 
назовешь.

А ведь клуб, о котором 
идет сегодня речь, очень ну
жен людям. Они хотят куль
турно отдыхать, весело про
водить свой досуг. И если 
бы руководители артели бы
ли заинтересованы в насто
ящем хорошем отдыхе кол
хозников, то постарались 
бы ускорить строительство 
клуба. Председатель колхо
за  А. А. Мичурин приводит 
в оправдание некоторые до
воды, которые, .оговоримся 
ради справедливости, я в л я 
ются об’ективными, но спи
сывать все за их счет, бе
зусловно, нельзя. Так, тов. 
Мичурин говорит, что нет 
железобетонных перекры
тий. Правда, нет их. Но 
только ли остановка за 
этими злополучными пере
крытиями? А разве лесом а
териалы не нужны? Нужны. 
И очень много их потребу
ется.

Так вот, с того дня, как 
были приняты обязательст
ва, прошло пять месяцев, и 
за  это время вполне можно 
было в достатке заготовить 
тес, рамы, двери и прочие 
отделочные материалы. О д
нако ж е об этом начали 
думать поздновато. Совсем 
недавно создали бригаду 
плотников из 10 человек, ко
торая сейчас занимается з а 
готовкой леса, А приступи 
к этой работе пораньше, то 
лесоматериалы давно были 
бы заготовлены и дело з н а 
чительно подвинулось.

Н а строительстве других 
об’ектов дело обстоит еще

\у ж е .  П равда, строительст
во двух магазинов и столо
вой сдерживается по вине 
Ефановского сельпо. Но ни 
тов. Мичурин, ни председа
тель сельского Совета Е. К- 
Грачева не бьют тревоги.

Вызывает беспокойство 
ремонт и реконструкция сви
нарника с механизацией 
ручного труда.

Животноводы ждут не 
дождутся, когда, наконец, 
облегчится их труд, когда 
они смогут работать в нор- 

■ мальных условиях. Но стро
ительство этого свинарника 
на точке замерзания. Здесь 
такж е к работе пока что 
не приступили. Винить од
них членов правления, безу
словно, ошибка. Во мпогом 
виноваты и другие строи
тельные организации, кото
рые ведут подрядные рабо
ты. "Но и самим руководи
телям колхоза нужно быть 
поразворотливее, почаще 
напоминать себе, требовать, 
добиваться. Все обязатель
ства принимал колхоз, и от
читываться о их выполнении 
придется членам правления 
артели.

Пусть в Позднякове пой
мут наше выступление как  
справедливое дружеское з а 
мечание, как добрый совет 
и сделают все, чтобы сдер
ж ать  свое слово. Хочется, 
очень хочется, чтобы приня
тые колхозом обязательства 
были не липой, не просто 
бумагой, а явились живой, 
действенной программой в 
деле претворения в жизнь 
решений мартовского П ле
нума Ц К  КПСС и ХХ1П 
с’езда нашей партии.

Л. МИХАЙЛОВ.

Новым проявлением за б о 
ты партии и правительства 
о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства являет
ся постановление П К  КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О п о в ы ш е н и и  ма 
т е р и а л ь н о й  заинте
ресованности колхозни
ков в развитии обществен
ного производства».

Основным источником га 
рантированной оплаты тру
да  является доход колхоза. 
При его распределении в 
первую очередь выделяются 
средства на оплату труда 
колхозников. Расходы по га 
рантированной оплате тру 
да колхоз может покрывать 
деньгами и натурой, выде
л яя  в гарантированный 
фонд определенную часть 
денежных поступлений, до
лю валового сбора зерна и 
других сельскохозяйствен
ных продуктов. Колхозники, 
по их желанию, могут полу
чить (в счет гарантирован
ной оплаты) зерно и другие 
продукты, а такж е корма 
для скота.

При недостатке собствен
ных средств (денег, нату

ВАЖНЫЙ РЫЧАГ ПОДЪЕМА ЭКОНОМИКИ
ры) для обеспечения гаран
тированной оплаты труда 
колхозников колхозы мргут 
получить долгосрочный кре
дит. Кредит банка опреде
ляется в пределах разницы 
между фондом гарантиро
ванной оплаты труда, р ас
считанным по тарифным 
ставкам соответствующих 
работников совхоза, и соб
ственными денежными сред
ствами, а такж е натураль
ной продукцией (в денеж 
ном выражении). П родук
ция, включенная в фонд га 
рантированной оплаты тру
да, в этом случае оценива
ется по государственным 
розничным ценам.

В колхозах нашего райо
на была проведена большая 
работа по расчету фонда 
гарантированной оплаты 
труда. Все расчеты говорят 
за  то, что материальная з а 
интересованность колхозни
ков во втором полугодии 
значительно возрастет.

Возьмем Гремячевскую 
сельхозартель. Здесь фонд

зарплаты колхозников во 
втором полугодии по кол
хозным нормам и расцен
кам в растениеводстве и ж и 
вотноводстве составил 25779 
рублей, а по совхозным нор
мам и расценкам— 40119
рублей. А вот другой при
мер. При гарантированной 
оплате труда стоимость од
ного человеко-дня на конно
ручных работах в растение
водстве и животноводстве 
увеличивается на 1 ^>убль 
13 копеек.

Д л я  трактористов и м а 
шинистов предусмотрена д о 
полнительная надбавка за 
стаж  работы, которая вы д а
ется один раз в год. Размер 
доплаты составляет от 6 до 
15 процентов от годового 
заработка.

Д л я  шоферов предусмот
рена оплата за  классность в 
следующих размерах: шо
ферам первого класса— 25 
процентов от месячной т а 
рифной ставки, шоферам 
второго класса— 10 процен
тов.

Оплата труда председате
лю колхоза и специалистам 
производится в зависимости 
от количества и качества 
произведенной и реализо
ванной сельскохозяйствен
ной продукции. Одним сло
вом, эта категория работни
ков в Гремячевской артели 
не обижена. Фонд зарплаты 
по ' административно-уп
равленческому персоналу 
увеличился на 720 рублей. 
А за счет чего? З а  счет со
кращения административно
управленческого персона
ла. Расходы на администра
тивно-управленческий пер
сонал снижены на 810 руб
лей. И правильно: штат со
кращен, а материальная з а 
интересованность работни
ков повысилась.

Гремячевский колхоз рас 
полагает во втором полуго
дии своими денежными сред
ствами в сумме 41948 руб
лей. От этих денежных 
средств 25100 рублей пой
дет на оплату труда. Чтобы 
полностью покрыть потреб

ность на оплату колхозни
ков, сельхозартель берет 
кредит на 16900 рублей.

— Но мы в долгу у госу
дарства не останемся,—уве
ренно заявляет  председа
тель артели Ф. А. Мысягин. 
—Через годок-другой созда
дим гарантированный фонд 
оплаты только за  счет сво
их средств. ^Порукой тому 
материальная заинтересо
ванность колхозников, - их 
упорный труд.

Слова председателя уже 
сейчас.подтверждаются ф ак
тами. В хозяйстве органи
зованно идут полевые 
р а б о т ы :  с е в  озимых,
п о д ’ е м  з я б и ,  убор
ка урожая. И что важно, 
колхозники больше стали 
обращать внимания на  к а 
чественную сторону дела.

— Работать  стало интере
сно,— говорит тракторист т. 
Леногов.—Теперь я знаю,
за что работаю.

Аналогичные, отзывы о 
внедрении гарантированной 
оплаты труда можно услы
шать и в других колхозах.

В. РЯБОВ, 
старший экономист управ
ления сельского хозяйства.
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Мурат открывает клады К НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ

К А РЕЛ ЬС К А Я  АССР. Перед вами М урат— восточ
ноевропейская овчарка. Скажем прямо, у него пока 
нет такой известности', как у английской дворняжки Ш а
лопая, но несомненно Мурат свою славу добудет. Дело 
в том, что эта собака —геолог.

На учебном полигоне Петрозаводского института 
геологии собаку тренируют в поисках сульфидных руд. 
Незаурядные способности проявляет Мурат. Он легко 
отыскивает на поверхности рудные валуны серного и ме
дного колчедана. Геологи решили пойти дальше и обу
чить Мурата поискам рудных тел, залегающих под зем
лей.
Фото С. МАЙСТЕРМАНА. Фотохроника ТАСС.

О ч е р е д н о й  „ В о л г о - Д о н “

Несколько дней назад  со 
стапелей судостроительного 
завода спущен на воду оче
редной речной сухогруз с е 
рии «Волго-Дон».

В этой краткой информа
ции хочется особо отметить 
слаженную работу коллек
тива мастера Леонида 
Александровича Клусова, 
вовремя сдавшего сборку 
секций третьего района суд
на, бригаду электросвар- 

.щиков. т. Ермакова, участок 
мастера т. Гудкова, отлич

но выполнившего свое з а 
дание.

Сейчас идет подготовка 
главных двигателей к ш вар
товным испытаниям.

Леонид Александрович 
Шерихов— строитель судна 
— говорит:

— В конце августа начнут
ся швартовные испытания 
с таким расчетом, чтобы в 
сентябре сдать судно за к а з 
чику.

А. ГАЛИНА.

Приближается начало 
учебного года. В партий
ную библиотеку кабинета 
политического просвещения 
Р К  КПСС поступают прог
раммы, наглядные пособия, 
диафильмы в помощь слу
шателям и пропагандистам 
сети партийной учебы.

П редлагаемое наглядное 
пособие по истории КПСС 
состоит из четырех выпус
ков. Первый выпуск, издан
ный в прошлом году, посвя
щен дооктябрьскому перио
ду истории партии. Второй 
охватывает период с марта 
1917 года по 1925 год. П о
следующие выпуски расска
зывают о деятельности 
КПСС с 1926 года до н а 
ших дней. В помощь изуча
ющим историю КПСС по р я 
ду глав истории КПСС име
ются в нашей библиотеке 
диафильмы.

Ознакомиться с програм
мами системы партийной уче 
бы можно в журнале «П о
литическое самообразова
ние» №  7 за 1966 год. П рог
раммы школ основ м арксиз
ма-ленинизма и начальных 
политических школ уже по
ступили в фонд партийной 
библиотеки.

В помощь слушателям 
школ основ марксизма- л е 
нинизма рекомендуются 
учебные пособия «Очерки 
истории КПСС» группы ав 
торов, «Краткая политэко
номия» Л. Б. Леонтьева, 
издаваемых Политиздатом, 
«Начальный курс филосо
фии» группы авторов или 
популярный учебник «Осно
вы философских знаний»
В. Г. Афанасьева, выпуска
емые и з д а т е л ь с т в о м  
«Мысль» в 1966 году. По-

НАСТУПАЕТ СТУДЕНЧЕСКИЙ ГОД
Убежало звонкое лето. 

Сезон отдыха прошел. Уча
щиеся школ, техникумов, 
ВУЗов страны снова готовы 
вступить в учебный год. Для 
одних он уже третий, чет- 

. вертый, а для других пер
вый.

Первый студенческий се
местр... Сколько было вол 
нений перед вступительны
ми экзаменами! Сейчас все 
позади. Впереди напряж ен
ный учебный год. Открытие 
неизвестного, получение з н а 
ний, которых требует сегод
няшнее время.

Наш  судомеханический те
хникум нынешний учебный 
год встречает молодежь не 
только вечерним отделени
ем, а и дневным.. Отделени
ем, можно сказать, моло
дым ,хотя и существовав
шим до 1958 года.

На него набиралось две 
группы студентов. Одна 
группа на базе 8 классов по 
специальности механиков и 
на базе 10 классов по специ
альности судокорпусников, 
со сроком обучения два с 
половиной года. Полный 
курс у механиков 3 года 10 
месяцев.

Естественно, встает воп

рос, а что нового подгото
вил техникум для встречи 
молодежи, чтобы она. в пол
ной мере приобрела знания, 
по соответствующей про
фессии?

П реж де всего хочется ск а
зать об увеличении сети
учебных кабинетов и их
оборудовании. Так, сейчас 
находятся в стадии строи
тельства новая слесарная, 
механическая мастерские, 
которые окончательно будут 
готовы в 1967 году. Строят
ся такж е сварочная,электро
техническая лаборатории..

Если говорить о препода
вательском составе технику
ма, то он остается прежним. 
И на этом отделении мы бу
дем практиковать привлече
ние специалистов судостро
ительного завода для чтения 
лекций. Состав, нужно с к а 
зать, опытный, не один год 
работающий с молодежью.

Итак, техникум рад аби
туриентам. Д авайте  посмот
рим, с какими знаниями 
пришли на вступительные 
экзамены юноши и девуш
ки.

Их было 123 человека по 
обеим группам. Принято 60. 
Какую оценку в общем мо

жно поставить тем, кто про
шел по конкурсу? Весомо ли 
отличается багаж  знаний ме
ж ду ними и не прошедшими 
по конкурсу? Н а эти вопро
сы можно ответить доволь
но просто— проходным б а л 
лом. А он, к сожалению, 
был невелик, всего десять.

Абитуриенты сдавали три 
экзамена. Значит, прошел 
по конкурсу тот, кто не про
валился на вступительных.

Это говорит о низких зн а
ниях поступающих. Нельзя, 
исходя из данных наблюде
ний, сказать твердо не об 
одной, пожалуй, школе го
рода, чьи выпускники дей
ствительно получили тот ми
нимум знаний, который дол
жен быть ими приобретен. 
Лиш ь в восьмилетней Воло- 
совской школе удалось это 
сделать. Их выпускники 
действительно были на в ы 
соте, как  показали вступи
тельные экзамены.

Все это, естественно, с к а 
жется на плане работы тех
никума.

Г. ЛОКТИОНОВ,

зав. учебной частью 

техникума.

литиздатом издаются хрес
томатии по каж дому пред
мету, в которые включеца 
рекомендованная в програм
ме литература, а такж е бро
шюры с методическими со
ветами и, альбомы нагляд
ных пособий.

Д л я  слушателей .и про
пагандистов начальных по
литических школ системы
партийной учебы, изучаю
щих биографию В. И. Л е 
нина и «Основы политичес
ких знаний», Политиздатом 
подготовляются такж е хрес
томатия, в которую будет 
включена вся рекомендо
ванная литература по кур
су «Основ политических зн а
ний», и учебные пособил, 
раскрывающие методику 
проведения занятий.

В начальной политшколе 
предлагается, кроме того, 
изучение важнейших реше
ний и документов п ар

тии и п р а в и т е л ь с т в а .
Партийная библиотека 

располагает наглядным " по- 
I собием по изучению мате

риалов XXII I  с’езда КПСС. 
«Пятилетке— наш труд и 
энергию». В помощь слуш а
телям и пропагандистам се
ти политпросвещения реко
мендуются пособия и д и а 
фильмы на различные темы, 
некоторыми из них можно 
пользоваться в нашей биб
лиотеке.

Опытные пропагандисты 
для своих школ приобрета
ют технические средства 
пропаганды: фильмоскопы,
эпидиоскопы, проигрывате
ли и к ним диафильмы, грам 
пластинки. Применение тех
нических средств оживляет 
занятия, повышает интерес 
у слушателей.

3. ФИШКИНА, 
библиотекарь кабинета 

политпросвещения.

110 ПОВОДУ о д н о й
К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Ц И И

В одном из майских но
меров газеты «Приокская 
правда» была напечатана 
заметка под заголовком 
«Больше внимания». В з а 
метке указывалось, что в 
Б-Окуловской средней шко
ле имеется неплохая библи
отека. Однако работает она 
неудовлетворительно. О т
крывается на короткое вре
мя, а во время каникул не 
работает совсем. Не чув
ствуется тесной связи с 
учащимися и учителями. 
Здесь такж е отмечалось, что 
библиотеку никто не конт
ролирует. Педагогический 
совет, культурно-бытовая 
комиссия сельского Совета 
мало обращ али внимания 
на школьную библиотеку. 
Ш кольная библиотека нахо
дится на положении пасын
ка.

Редакция газеты, аоме- 
щ ая эту заметку, ставила 
своей целью указать  на не
достатки, тем самым помочь 
устранить их. Но руководи
тели школы, в частности 
директор т. Мокеев, встали 
на положение обиженных, а 
заведующая библиотекой т. 
Серегина приняла это за 
оскорбление.

Вместо того, чтобы при
нять меры к улучшению р а 
боты библиотеки, собрали 
экстренно педагогический 
совет не в полном составе, 
сочинили решение’, в котором 
начисто опровергаются ф а к 
ты, изложенные в заметке.

Редакция еще раз прове
рила действительность ф ак
тов и установила, что автор

заметки т. П ащ ук действи
тельно несколько утрирова
ла факты о нарушении тр у 
довой дисциплины со сторо
ны зав. библиотекой. Р е 
дакция ук азала  автору и 
сотруднику редакции на не
серьезное отношение к под
готовке материала в пе
чать.

В то же время редакция 
считает, что остальные ф а к 
ты, приведенные в заметке, 
отраж аю т действительное 
положение дел и становит
ся странным позиция дирек
тора школы т. Мокеева. Он 
решил опровергнуть факты
и .н а  этом успокоился..

Закончился учебный год. 
Школьное здание закрыли 
на замок, а вместе с ним 
закрыли на два месяца и 
школьную библиотеку. В 
результате чего около 600 
учащихся были лишены воз
можности читать художест
венную литературу. В биб
лиотеке с 26 июня прекра
щена подшивка газет и ж у р 
налов. В это ж е  время не 
работала и сельская библи
отека.

— Почему так  получилось, 
что школьников оставили 
на лето без книги?—спроси
ли заведующую школьной 
библиотекой тов. Серегину.

—А вы что?— в недоуме
нии спросила она,— разве в 
каникулы дети читают кни
ги? Что вы маленькими не 
были? Летом они гулять хо
тят.

После такого резюме из
лишни наши комментарии.

Редактор С. А. КАРНАЕВ

ОБЪЯВЛЕНИЕ •
Начало занятий курсов 

шоферов 3 класса 25 авгу
ста 1966 года с 8 часов ут
ра. Сбор в учебном пункте 
(старая Липненская шко
ла).

Администрация.

О Б ’ Я В Л Е Н И Е

Навашинской базе хлебо
продуктов (заготзерно) тре
буются на работу грузчики, 
разнорабочие, электрик.

Администрация.

Навашинская типография. Заказ 706. Тираж 3033,


